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SÁBADO

Prefeitura e Estado de SP discutem próximos passos 
da obra do Poquinha 

Na tarde da última 
quinta-feira (06), o pre-
feito de Artur Nogueira, 
Lucas Sia (PL), e a presi-
dente do Serviço de Água 
e Esgoto (Saean), Gabriela 
Montoya, estiveram em 
São Paulo em uma im-

portante reunião para dis-
cutir os próximos passos 
das obras da Represa do 
Córrego Boa Vista, popu-
larmente conhecida como 
Represa do Poquinha. O 
encontro, realizado na 
Secretaria do Meio Am-
biente, Infraestrutura e 

Logística do Estado de São 
Paulo, contou com a pre-
sença da secretária Natália 
Resende, do deputado 
estadual Barros Munhoz, 
do Chefe de Gabinete da 
presidência da Assembleia 
Legislativa (Alesp), João 
Carlos, além de repre-

sentantes da Cetesb e do 
Departamento de Água e 
Energia Elétrica (DAEE).

O objetivo central da 
reunião foi dar sequên-
cia aos esforços, inicia-
dos em 2021 no primeiro 
ano de mandato da atual 
gestão, para solucionar 

o problema crônico de 
abastecimento de água em 
Artur Nogueira. O prefeito 
Lucas Sia (PL) se mostrou 
otimista com o resulta-
do do encontro, que cul-
minou na agilização dos 
processos burocráticos 
necessários para o início 

das obras. “A reunião foi 
extremamente produtiva, 
pois definimos os próx-
imos passos desta obra 
que é tão importante para 
o município e que solucio-
nará o problema de falta 
de água que há anos aflige 
nossa população.
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GCM de Artur Nogueira é 
homenageada em Porto Alegre 

por ação heróica durante 
enchentes
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Artur Nogueira participa de 
reunião da RMC sobre 
Educação e Segurança

A Guarda Civil Municipal 
(GCM) de Artur Nogueira 
foi homenageada pela 
Secretaria de Segurança 
de Porto Alegre em reco-
nhecimento ao trabalho 
exemplar realizado du-

rante as recentes enchen-
tes que devastaram o Rio 
Grande do Sul. 
Em um gesto de solida-
riedade e coragem, três 
agentes da GCM noguei-
rense foram enviados 

para auxiliar nas opera-
ções de resgate e segu-
rança no estado gaúcho, 
que enfrentou uma das 
maiores catástrofes cli-
máticas da história do 
país.

Corporação Musical 24 de 
Junho promove 1° Encontro 

de Bandas de Artur 
Nogueira

No próximo domin-
go (16), Artur Nogueira 
sediará o 1º Encontro 
de Bandas Musicais. O 
evento faz parte da agen-
da especial em come-
moração aos 100 anos 
da Corporação Musical 

24 de Junho, promovida 
pela Prefeitura, através 
da Secretaria de Cultura 
& Turismo.

Além de diversas 
apresentações musicais, 
haverá um momento es-
pecial para o município 

com a cerimônia oficial 
de tombamento da Cor-
poração como patrimô-
nio histórico. O evento 
conta com apoio da Pre-
feitura, por meio da Se-
cretaria de Cultura & Tu-
rismo. 

Na manhã desta terça-fei-
ra (11), o prefeito Lucas 
Sia (PL) e a secretária de 
Educação Débora Sacilot-
to representaram Artur 
Nogueira na 242ª Reunião 

dos Membros do Conselho 
de Desenvolvimento da 
Região Metropolitana de 
Campinas (RMC), reali-
zada no Bloemen Park, 
em Holambra. O encontro 

reuniu autoridades de 
diversos municípios da 
região para debater temas 
cruciais para o futuro da 
RMC, com foco em edu-
cação e segurança.

Miss nogueirense 
participará das seletivas 
para o Miss Universe São 

Paulo 2024

Tat i a n a  G o doy,  a 
Miss Artur Nogueira 
2024, está se prepa-
rando para as seletivas 
do Miss Universe São 
Paulo 2024. O evento 
acontecerá em Itu (SP) 

no dia 16 de junho, per-
mitindo que candidatas 
de todo o estado most-
rem seu potencial.

Tatiana, de 30 anos, 
é casada e mãe de dois 
meninos, sendo a pri-

meira na história do 
concurso nogueirense a 
quebrar as regras tradi-
cionais que permitiam 
apenas meninas soltei-
ras, sem filhos e com 
menos de 27 anos.
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ARTIGOs
Insegurança e espiritualidade

Não se perca mais tempo

Liderança feminina na saúde e na ciência 
é impacto para novas gerações

Marco Antonio Spi-
nelli*

O Nosso Cérebro é 
uma máquina de detectar 
padrões. Nosso senso de 
orientação depende disso. 
Isso pode ser percebido 
na hora que acordamos 
em uma cama ou local 
diferente do habitual: 
a primeira reação pode 
ser a de pânico, de onde 
estou? Imediatamente, 
começamos a reconsti-
tuir a memória do dia 
anterior, para descobrir 
onde estamos na hora de 
acordar. Uma comédia 
famosa: “Se Beber, não 
Case”, é exatamente so-
bre isso, com amigos que 
acordam de uma bebe-
deira na despedida de 
solteiro de um deles; um 
está sem o dente, outro 
com uma tatuagem de-
sconhecida e tem um tigre 
na sala. Eles investigam o 
que aconteceu e onde está 
o noivo, de preferência, 
antes do casamento.

Como uma máquina 
que detecta padrões, nos-
sa rotina, nosso dia a 
dia, servem como orien-

tação e apaziguamento 
de uma sensação que 
está no fundo de nos-
sas experiências, que é 
a Insegurança. Somos e 
devemos ser inseguros 
porque nosso Cérebro é 
programado pela nature-
za para preservar a vida 
e passar adiante nossos 
genes. Insegurança é o 
que permite um escan-
eamento do ambiente 
para evitar ser atacado. 
E achar comida. Se der 
para arrumar um nam-
oro, melhor ainda. Um 
autor muito importante, 
John Bowlby, descreveu 
padrões de vínculo que 
já se manifestam na vida 
dos bebês. Para não es-
tender o tema, digamos 
que os vínculos seguem 
dois padrões: crianças 
com vínculos Inseguros e 
Seguros. Eu diria vínculos 
(mal traduzidos para o 
Português como Apegos 
em décadas passadas) 
Inseguros e Menos In-
seguros. Porque a Inse-
gurança nos constitui e 
está em nosso DNA. Mas 
o Cérebro que cresce em 
ambiente mais enriquec-

ido, afetivo e com regras 
definidas tende a ter uma 
relação mais segura com 
o mundo exterior. Isso 
não depende só do ambi-
ente, mas da base genéti-
ca também. O fato é que, 
quanto maior a sensação 
de insegurança, maior a 
dificuldade em se lidar 
com a vida, que é sempre 
mutável.

Lisa Miller, psicólo-
ga e neurocientista de 
Yale, grita em todas as 
direções que a perda do 
senso de espiritualidade, 
ou mesmo onde falar de 
espiritualidade, no ambi-
ente acadêmico ou leigo, 
imediatamente levanta 
a ideia que você é um 
carola ou fundamentalis-
ta, como um aiatolá dis-
farçado de cientista. Ela 
vai mais longe a fala que 
o banimento da ideia da 
espiritualidade no debate 
público vem aumentando 
nas pessoas a sensação 
de isolamento e de falta 
de sentido. Eu anoto, 
nos meus prontuários, 
que eu espero que só eu 
leia, alguns casos em que 
o paciente sofre de uma 

Patologia de Sentido, em 
que a sensação de falta 
de caminho, de descol-
amento do mundo e de 
falta de algo que dê sen-
tido, está muito vincula-
do a uma evolução pior 
da sua doença, seja um 
quadro ansioso, seja uma 
depressão, seja a perda 
de um ente querido. A 
sensação de desconexão 
está na base do que se 
chama hoje de “Doenças 
do Desespero”, como De-
pressão, Dependência 
Química e mesmo Suicí-
dio.

Somos bombardeados 
pela necessidade perma-
nente de Aquisição, e essa 
pode ser a maior doença 
do Capitalismo, que é 
a Ânsia de Aquisição. 
Em artigo anterior, sobre 
José Datrino, o Profeta 
Gentileza, mencionei a 
história desse homem, 
de origem muito simples, 
que ouviu um chamado 
espiritual nos anos ses-
senta e dedicou a sua vida 
a pregar a necessidade de 
amor e de gentileza nas 
ruas, nas praças. Numa 
entrevista, ele mencionou 

que ninguém mais ama-
va ninguém, só queriam 
tirar vantagem e usar 
uns aos outros. Ganhou 
muito escárnio e algumas 
internações psiquiátricas, 
quando alguém achou 
que suas “vozes espiritu-
ais” era uma Psicose. O 
que ele descreveu, entre-
tanto, é uma doença co-
letiva, de tentar ter mais, 
ganhar mais. Essa doença 
foi piorada pelas redes 
sociais, em que o que vale 
é a foto, não a vivência. E, 
nas fotos, se eu postar um 
prato bacana, um carrão 
ou uma viagem exótica, 
então isso significa que 
minha vida é válida, e 
que eu estou na frente na 
corrida da aquisição.

Lisa Miller tem razão, 
ao meu ver, quando asso-
cia essa epidemia coletiva 
de medo, insegurança 
e mesmo de desespero 
à perda dessa sensação 
coletiva de pertencer e ser 
protegido por um grupo 
e um sistema de valores 
que nos proteja do egoís-
mo e isolamento digital 
em que vivemos

Carl Jung, psiqui-

atra suíço e fundador 
da Psicologia Analítica, 
descreveu o Inconsciente 
Coletivo, uma camada 
do Inconsciente à qual 
todos pertencemos. Essa 
sensação de fazer parte 
da comunidade coletiva 
que dá uma sensação de 
pertencer. E uma sen-
sação de regularidade 
do mundo. E de vínculo 
seguro. Estamos todos 
conectados nele, e não 
sabemos.

Nossa crise de signifi-
cado está afetando as pes-
soas e suas transições na 
vida. Muitas vezes, com 
consequências desastro-
sas. Precisamos tirar a 
espiritualidade do Index 
de assuntos proibidos. 
Para ajudar o planeta e as 
pessoas que nele habitam.

 *Marco Antonio Spi-
nelli é médico, com me-
strado em psiquiatria 
pela Universidade São 
Paulo, psicoterapeuta de 
orientação junguiana e 
autor do livro “Stress - o 
coelho de Alice tem sem-
pre muita pressa”. Foto: 
Arquivo pessoal

*José Renato Nalini

Os três maiores vilões 
das mudanças climáti-
cas são o transporte, a 
energia estacionária e 
os resíduos sólidos. O 
Brasil deveria se valer 
de sua condição de país 
provido de múltiplas fon-
tes energéticas e trazer 
dinheiro para estimular a 
reativação de sua econo-
mia.

Recados explícitos 
não faltam. Fatih Birol, 
o diretor-executivo da 
Agência Internacional de 

Energia já afirmou que 
nosso país é um dos mais 
promissores em termos 
de retorno a investidores 
internacionais, se levar a 
sério projetos de energia 
renovável. 

O biocombustível é 
algo de que o Brasil pode 
se desincumbir com facil-
idade. O Proálcool foi um 
programa exitoso. Mas 
ainda não exploramos 
suficientemente a área da 
bioenergia, solar e eólica. 

Este ano e 2025 repre-
sentam incrível oportuni-
dade para que o Brasil 

reassuma o seu papel 
singular na discussão 
climática, ao oferecer 
alternativas ao excessivo 
uso do veneno chamado 
petróleo. 

O mundo sabe que 
terá de abandonar os 
combustíveis fósseis. 
Não porque estejam 
com seu final já previsto, 
mas porque eles emitem 
os fatídicos gases cau-
sadores do efeito estufa. 
E este altera substancial-
mente as condições de 
existência de qualquer 
espécie de vida no pla-

neta. Se a humanidade 
quiser continuar a existir, 
terá de adotar outras fon-
tes de energia. 

O etanol deu certo e é 
uma saída para as expor-
tações. Mas, para isso, é 
preciso eliminar barrei-
ras burocráticas. O ex-
cesso de normatividade, 
a regulação exagerada, a 
criação de meandros for-
malistas e procedimen-
tais afugenta o investidor 
estrangeiro. O ambiente 
para a exportação pre-
cisa ser mais amigável e 
confiável. 

Num outro ângulo, o 
Brasil precisa reinventar 
a transmissão de energia, 
pois distribuidoras que 
exercem o monopólio 
podem não atender aos 
interesses da população, 
como tem ocorrido com 
frequência na maior ci-
dade do hemisfério, São 
Paulo. 

A  Academia  deve 
oferecer estratégias para 
que o governo assuma 
protagonismo ao oferecer 
cenário jurídico seguro 
ao investidor. Ninguém 
quer arriscar seu capital 

em país de insegurança 
jurídica. As dissertações 
e teses devem caprichar 
na elaboração de cenári-
os mais factíveis do que 
as labirínticas trajetórias 
hoje impostas a quem 
quer trazer dinheiro para 
ajudar o desenvolvimen-
to brasileiro. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ex-
ecutivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo.

* Camila Hartmann

Elas ocupam cargos 
de liderança, desafiam 
estereótipos e inspiram 
transformações profun-
das. Quem protagoni-
za esses avanços são 
médicas comprometidas 
em abrir caminho para 
um futuro mais prom-
issor na saúde. O tra-
balho incansável dessas 
profissionais não apenas 
fortalece a equidade de 
gênero, mas também im-
pulsiona uma cultura de 
inclusão e excelência que 
traz benefícios para toda 
a sociedade. As conquis-
tas são muitas e cada vez 
mais figuras femininas 
assumem posições de 
destaque em hospitais 
que são referência na-
cional. 

O papel das mulheres 
na prestação de cuidados 
de saúde é imenso; elas 
estão à frente do atendi-
mento a 5 bilhões de pes-
soas e contribuem com 
R$ 15,5 trilhões para a 
saúde global. No entan-
to, conforme o relatório 
da organização Women 
in Global Health, ainda 
temos um longo camin-
ho a percorrer para alca-
nçar a equidade de gêne-
ro. Embora representem 
70% dos profissionais da 
linha de frente na saúde, 
as mulheres ocupam 

apenas 25% dos cargos 
de liderança. Mas essa 
busca pela representa-
tividade precisa ir além 
da preocupação com as 
estatísticas, partindo 
do reconhecimento da 
capacidade profissional 
de cada mulher como 
indivíduo.

Inspirar  meninas 
para carreiras de gestão, 
transformar estereótipos 
associados à profissão 
de cientista e dar visibi-
lidade a?s realizac?o?es 
de mulheres em cargos 
de chefia são alguns dos 
desafios quando se fala 
sobre gênero e medici-
na. Nesse contexto, há a 
necessidade de um novo 
olhar para a forma como 
a ciência é comunicada. 
É preciso ver para crer 
que é possível conquistar 
espaços de destaque. As 
mulheres precisam ter 
referências a serem se-
guidas. Ver uma mulher 
realizando um trabalho 
relevante e memorável é 
inspirador para as novas 
gerações.

Em alguns hospitais, 
o cenário é bastante oti-
mista. Há instituições 
que chegam a ter 70% 
dos cargos de liderança 
ocupados por mulheres. 
Um cenário que tem tudo 
para se tornar frequente. 
Isso porque o número de 
mulheres formadas em 

medicina deve superar 
o de homens ainda em 
2024, segundo projeção 
do estudo

Demografia Médica 
no Brasil, feito em par-
ceria pela Associação 
Médica Brasileira (AMB) 
e pela Faculdade de Me-
dicina da Universidade 
de São Paulo (USP). O 
estudo aponta que, ain-
da este ano, o Brasil 
terá 50,2% de médicas. 
Será a primeira vez com 
maior presença femini-
na na área. Em 2022, a 
proporção era de 51,4% 
de médicos e 48,6% de 
médicas. Em 2009, o 
percentual de mulheres 
era de 40,5%, enquanto 
os homens representa-
vam 59,5% do total de 
profissionais. 

Iniciar uma jornada 
em direção à igualdade é 
um compromisso e tam-
bém um chamado para 
uma revolução de pos-
sibilidades. Mulheres, 
médicas, cientistas e lí-
deres iluminam o camin-
ho, ao mesmo tempo que 
inspiram uma geração 
inteira a desafiar lim-
ites e acreditar na força 
inesgotável de cada in-
divíduo, independente-
mente do gênero. Porque 
a verdadeira transfor-
mação começa quando 
todos têm a chance de 
brilhar, mostrando ao 

mundo o poder de suas 
singularidades e con-
tribuições únicas. É hora 
de reconhecer o poten-
cial e a riqueza que as 
mulheres líderes podem 
trazer para a mesa. Ao 
celebrarmos e capaci-
tarmos as mulheres em 
suas jornadas, estamos 
investindo no progresso 
de toda a humanidade, 
rumo a um amanhã mais 
justo e próspero.

É crucial gerar e apoiar 
modelos que estimulem 
a diversidade, que incor-
porem uma perspectiva 
de gênero com foco no 
engajamento, reconhe-
cimento e lideranc?a 
feminina na medicina 
e produção científica. 
Apesar da variedade de 
contextos sociais e cul-
turais, muitas são as 
semelhanc?as entre as 
inspirac?o?es e desafios 
enfrentados por essas 
profissionais na ciên-
cia. As mulheres são 
pioneiras da mudança, 
moldando um futuro de 
inclusão e avanços na 
saúde global. Sua resil-
iência e determinação 
são testemunhos vivos 
de uma competência 
excepcional. 

Desafiar a invisibi-
lidade das mulheres é 
uma missão diária, es-
pecialmente em campos 
como a ciência, onde o 

reconhecimento é mol-
dado pelas contribuições 
intelectuais. É funda-
mental questionar os 
estereótipos arraigados 
sobre liderança, forjados 
ao longo dos séculos e 
amplamente difundi-
dos. Enquanto o líder 
masculino muitas vezes 
é associado à autenti-
cidade e assertividade, 
a liderança feminina 
ainda é estereotipada 
como emotiva, amável, 
compassiva e benevo-
lente. No entanto, as 
mulheres são muito mais 
do que isso. Elas são vi-
sionárias, resilientes, in-
ovadoras e estrategistas 
natas, capazes de liderar 
com determinação, hab-
ilidade e sensibilidade, 
contribuindo de forma 
significativa para o pro-
gresso e a transformação 
de todas as esferas da 
sociedade.

Não há espaço para 
retrocessos nesse mov-
imento. As mulheres 

precisam se posicionar, 
acreditar em suas capaci-
dades e comunicar-se 
com firmeza, buscan-
do igualdade e respeito 
no ambiente hospitalar 
e científico. Hoje, in-
úmeras profissionais da 
saúde se destacam com 
trajetórias brilhantes, in-
spirando outras a acred-
itarem, persistirem e 
não desistirem de trilhar 
caminhos igualmente 
bem-sucedidos.  Nós 
precisamos e podemos 
sonhar alto. Temos que 
traçar metas, perseguir 
nossos objetivos e per-
sistir. Eles podem, sim, 
acontecer.

* Camila Hartmann 
é diretora técnica do 
Hospital Universitário 
Cajuru e cardiologista 
do Hospital São Marceli-
no Champagnat. Ela é 
pesquisadora e está à 
frente de um estudo so-
bre o impacto do coro-
navírus no coração. 
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ABASTECIMENTO: Em reunião na Secretaria de Meio Ambiente do Estado, prefeito Lucas Sia (PL) e presidente do Saean uniram es-
forços para solucionar falta de água no município 

Na tarde da última 
quinta-feira (06), o pre-
feito de Artur Noguei-
ra, Lucas Sia (PL), e a 
presidente do Serviço 
de Água e Esgoto (Sae-
an), Gabriela Montoya, 
estiveram em São Pau-
lo em uma importante 
reunião para discutir 
os próximos passos das 
obras da Represa do 
Córrego Boa Vista, po-
pularmente conhecida 
como Represa do Po-
quinha.

O encontro, reali-
zado na Secretaria do 
Meio Ambiente, Infra-
estrutura e Logística do 
Estado de São Paulo, 
contou com a presença 
da secretária Natália 
Resende, do deputado 

estadual Barros Mu-
nhoz, do Chefe de Gabi-
nete da presidência da 
Assembleia Legislativa 
(Alesp), João Carlos, 
além de representantes 
da Cetesb e do Departa-
mento de Água e Ener-
gia Elétrica (DAEE).

O objetivo central da 
reunião foi dar sequên-
cia aos esforços, inicia-
dos em 2021 no primei-
ro ano de mandato da 
atual gestão, para solu-
cionar o problema crô-
nico de abastecimento 
de água em Artur No-
gueira.

O prefeito Lucas Sia 
(PL) se mostrou otimis-
ta com o resultado do 
encontro, que culminou 
na agilização dos pro-

cessos burocráticos ne-
cessários para o início 
das obras. “A reunião 
foi extremamente pro-
dutiva, pois definimos 
os próximos passos 
desta obra que é tão im-
portante para o municí-
pio e que solucionará 
o problema de falta de 
água que há anos aflin-
ge nossa população. 

Meus agradecimen-
tos aos presentes na 
reunião, e ao deputado 
André do Prado e ao go-
vernador Tarcísio. Duas 
figuras importantes no 
nosso Estado, e que têm 
andado ao nosso lado e 
dado todo o apoio ne-
cessário”, frisou.

ABASTECIMENTO 

PARA 30 ANOS
Popularmente co-

nhecido como Poqui-
nha, o córrego receberá 
uma barragem e um re-
servatório de 150.000 
m³, que garantirão se-
gurança hídrica para 
Artur Nogueira até 
2052, evitando a falta 
de água em períodos de 
estiagem.

Atualmente, Artur 
Nogueira conta com o 
abastecimento de água 
por meio da barragem 
do Cotrins, além da 
captação superficial em 
fio d’água do Rio Po-
quinha e poços profun-
dos no município.

De acordo com Ga-
briela Montoya, além 
de garantir segurança 

hídrica para Artur No-
gueira, a represa tam-
bém vai promover o 
abastecimento neces-
sário para o desenvolvi-

mento da cidade pelos 
próximos 30 anos. As 
projeções serão rea-
valiadas ao longo dos 
anos.

Prefeitura e Estado de SP discutem próximos 
passos da obra do Poquinha 

Estado de SP registra alta em casos de coqueluche; 
Saúde alerta para vacinação

Gastos na Região Metropolitana de Campinas 
com alimentação fora do lar devem aumentar 

8,2% em 2024

Da Redação

No estado de São 
Paulo, já foram reg-
istrados 139 casos de 
coqueluche até a 23ª 
semana epidemiológi-
ca, encerrada em 08 de 
junho, representando 
uma alta de 768,7% se 
comparados ao mesmo 
período do ano passado, 
em que foram confirma-
dos 16 casos. A doença, 
caracterizada por uma 
infecção respiratória 
bacteriana, tem como 
principais vítimas bebês 
de até 1 ano de idade e 
a vacinação é a melhor 
forma de prevenção. A 
imunização está dis-
ponível nas Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs) 
e Assistências Médicas 
Ambulatoriais (AMAs)/
UBSs Integradas. 

A vacina é distribuída 
pelo Departamento do 
Programa Nacional de 
Imunizações (DPNI) e 
é conhecida como pen-
tavalente, para realizar 
a imunização nos pri-
meiros meses de vida, 
aos 2, 4 e 6 meses de 
idade, com intervalo de 
60 dias entre as doses. 
Neste ano, a cobertura 
vacinal para o imuni-
zante está em 76,3% no 
estado. 

A vacina adsorvida 
difteria, tétano e co-
queluche (dTpa) na rede 
pública está recomen-
dada para gestantes e 
profissionais de saúde. 
O DPNI ampliou de for-
ma excepcional e tem-
porária,  a vacinação 
dos profissionais de 
berçário e creches que 
atendem crianças de até 

4 anos.
A diretora do Centro 

de Vigilância Epidemi-
ológica (CVE) da Secre-
taria de Estado da Saúde 
de São Paulo (SES-SP), 
Tatiana Lang, explica 
que apesar da eficácia 
em prevenir surtos da 
doença, a vacinação pre-
cisa de reforços periódi-
cos. “A imunidade não 
é duradoura, por isso, 
é importante reforçar a 
vacinação, que está dis-
ponível em todos os 645 
municípios do estado de 
São Paulo”. 

Sintomas 
Considerada alta-

mente contagiosa e com 
potencial transmissor 
ainda maior que o da 
Covid-19, a coqueluche 
é causada pela bactéria 
Borderella pertussis e 

tem como principais 
sintomas crises de tosse 
seca, febre baixa, corri-
mento nasal e mal-estar. 

A doença pode le-
var crianças ao quadro 
de insuficiência respi-
ratória e até mesmo ir 
a óbito.

O quadro da doença 
pode ser desenvolvido 
em três fases: 

Fase  catarra lque: 
dura até duas sema-
nas, marcada por febre 
pouco intensa, mal-es-
tar geral, coriza e tosse 
seca, sendo a fase mais 
infectante e com maior 
intensidade das crises 
de tosse. 

Fase paroxística: dura 
de duas a seis semanas, 
e a febre se mantém 
baixa, com início das 
crises de tosse súbitas, 

rápidas e curtas, que 
podem comprometer a 
respiração. 

Fase de convales-
cença: em que os sin-
tomas anteriores di-
minuem em frequência 
e intensidade, embora a 
tosse possa persistir por 
vários meses. 

Transmissão 
A contaminação se dá 

pelo contato com pes-
soas infectadas ou por 
gotículas expiradas ao 
tossir, falar ou espirrar, 
podendo gerar, a cada 
infecção, outros 17 casos 
secundários. Os sinto-
mas podem durar entre 
6 a 10 semanas, ou mais, 
a depender do quadro 
clínico de cada caso. 

A doença tende a ser 
transmitida mais facil-
mente em clima ameno 

e frio, como na prima-
vera e no inverno, dev-
ido ao fato das pessoas 
permanecerem a maior 
parte do tempo em am-
bientes fechados.

Dúvidas sobre a vaci-
nação?

O Governo de SP, por 
meio da Secretaria de 
Estado da Saúde, criou o 
portal “Vacina 100 Dúvi-
das” com as 100 per-
guntas mais frequentes 
sobre vacinação nos 
buscadores da internet. 
A ferramenta esclarece 
questões como efeitos 
colaterais, eficácia das 
vacinas, doenças imun-
opreveníveis e quais os 
perigos ao não se imu-
nizar. O acesso está dis-
ponível no link: https://
www.vacina100duvidas.
sp.gov.br/

Da Redação

A recuperação do pod-
er aquisitivo nos últimos 
meses deve impactar os 
gastos dos moradores dos 
20 municípios que inte-
gram a Região Metropol-
itana de Campinas (RMC) 
com alimentação fora do 
lar (incluindo alimen-
tação e bebidas). A esti-
mativa para 2024 é de que 
esse ítem somem um vol-
ume de R$ 6.318.582.372 
bilhões. É o que aponta 

a pesquisa Potencial de 
Consumo, realizada pelo 
IPC Maps. O Produto In-
terno Bruto (PIB) da RMC 
é de R$ 266.807.891,88 
bilhões, com um PIB per 
capita de R$ 79.817,91.

O potencial de gastos 
com alimentação fora 
do lar estimados para 
este ano é estimado em 
6.318.582.372 bilhões, 
um aumento de 8,2% 
sobre o montante dis-
pendido no ano passa-
do. O crescimento, de 

acordo com o levanta-
mento, deve acontecer 
nas quatros classes so-
ciais: R$ 1.189.823.736 
na classe A (alta de 
8,5%), R$ 3.157.629.117 
na classe B (+8,2%), 
R$ 1.778.660.970 pela 
classe C (+8,1%) e R$ 
192.468.548 na classe D 
(aumento de 8,5%).

A recuperação da 
economia também ben-
eficiou o setor. A RMC 
conta hoje com 1.778 no-
vos estabelecimentos, 
chegando a 32.577, uma 
alta de 5,8% novos em-
preendimentos aberto em 
relação a 2023.

André Mandetta, pres-
idente da Associação Bra-
sileira de Bares e Restau-
rantes (Abasel) Regional 
Campinas, vê a projeção 
como positiva. “O au-
mento do consumo na 
região é importante para 
trazer esperança para o 
empresário equilibrar 
o caixa, já que ainda te-
mos 20% dos estabelec-
imentos em prejuízo, se-

gundo a última pesquisa 
da Abrasel, além do alto 
nível de endividamento, 
de 32% em abril”. Ele 
diz, ainda, que um setor 
significa geração de mais 
empregos ao longo do 
ano.

Quanto ao crescimento 
do número de estabeleci-
mentos, diz que isso mos-
tra que o setor de bares e 
restaurantes é bastante 
resiliente, atraindo inves-
timentos e o empreende-
dorismo.

Quem também vê com 
bons olhos essa expectati-
va de crescimento é Dino 
Ramos, sócio do Dom 
Brejas e do recém-inau-
gurado Boteco Miúdo. 
“Acredito que esse cresci-
mento reflete em toda a 
cadeia envolvida no setor, 
desde os empresários que 
se sentem mais à vontade 
para investir, fornece-
dores e a população, com 
expectativa de geração 
de mais empregos”, afir-
ma. “O movimento vem 
crescendo nos últimos 

meses, tanto que per-
cebemos essa tendência 
e abrimos neste ano um 
novo empreendimento, o 
Boteco Miúdo”, completa.

“O mercado de ali-
mentação fora do lar é 
muito sensível ao que 
está acontecendo na nos-
sa economia. Quando o 
pessimismo toma conta 
do mercado o reflexo nos 
bares e restaurantes é 
imediato, mas também 
comemoramos quando o 
resultado é positivo”, sa-
lienta Júnior Pattaro, pro-
prietário do Empório do 
Nono e  Espósito Pizzeria. 
“Um aumento, de 0,8% 
como chegou a divulgar o 
IBGE, já gera um otimis-
mo grande nas pessoas, 
fazendo com que bares e 
restaurantes tenham suas 
casas cheias novamente.”

André Biazzo, do Ba-
nana Café Campinas”, a 
expansão do setor não 
apenas fomenta a econo-
mia local, mas também 
cria mais empregos e for-
talece a cadeia produ-

tiva como um todo. “A 
perspectiva para 2024 
é positiva, e o setor de 
food service tem tudo 
para se destacar como 
um dos grandes motores 
do desenvolvimento 
econômico da região”, 
completa. Ele acrescenta 
que para atender a essa 
demanda crescente “es-
tamos focados em diver-
sificar nossos negócios e 
inovar no atendimento 
para capturar essa nova 
onda de consumo

R o g e r  A n t o n i o 
Domingues ,  d iretor 
comercial e fundador 
da rede Lanchão Brasil, 
diz que a expectativa de 
crescimento de vendas 
e faturamento para este 
ano é positiva. Mas pon-
dera que essa perspec-
tiva vai depender muito 
do comportamento da 
economia ao longo dos 
próximos meses.

Foto: André Mandetta, 
presidente da Abrasel Re-
gional Campinas
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Miss nogueirense participará 
das seletivas para o Miss 
Universe São Paulo 2024

Tatiana Godoy, a Miss 
Artur Nogueira 2024, está 
se preparando para as se-
letivas do Miss Universe 
São Paulo 2024. O evento 
acontecerá em Itu (SP) 
no dia 16 de junho, per-
mitindo que candidatas 
de todo o estado mostrem 
seu potencial.

Tatiana, de 30 anos, 
é casada e mãe de dois 
meninos, sendo a primei-

ra na história do concurso 
nogueirense a quebrar as 
regras tradicionais que 
permitiam apenas meni-
nas solteiras, sem filhos 
e com menos de 27 anos. 

Sobre a experiência, 
ela disse: “Estou mui-
to animada e honrada 
por representar Artur 
Nogueira. Espero inspi-
rar outras mulheres a 
seguirem seus sonhos, 

independentemente de 
sua situação familiar.”

Após a seletiva, entre 
35 e 40 candidatas serão 
escolhidas para partic-
ipar do confinamento e 
do show final, onde será 
eleita a Miss Universe 
São Paulo 2024. As datas 
desses eventos serão di-
vulgadas posteriormente.

O prefeito Lucas Sia 
(PL) desejou boa sorte 

à representante. “Esta-
mos muito orgulhosos da 
Tatiana e confiantes de 
que ela fará um excelente 
trabalho representando 
nossa cidade.”

A 24ª edição do Miss 
Artur Nogueira foi orga-
nizada por Paulo Mun-
hoz, com apoio da Pre-
feitura e das Secretarias 
de Cultura & Turismo e 
Comunicação.

CONCURSO: Tatiana Godoy é a primeira nogueirense, casada e mãe, a conquistar o título
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Prefeitura de Artur Nogueira divulga 150 vagas 
de emprego para operador de telemarketing

Vereadores de Holambra participam do 7º 
Conexidades em São Sebastião

Paulínia ganha ponto de abastecimento de 
carros elétricos

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, através da Sec-
retaria de Desenvolvimento 
Econômico, divulga 150 
vagas de emprego para op-
erador de telemarketing. Os 
interessados devem retirar 
a carta de encaminhamen-
to do PAT até a próxima 
terça-feira (18).

O processo seletivo 
acontecerá na quarta-feira 
(19), na Prefeitura - Aveni-
da XV de Novembro, 1400, 
Jd. Planalto. As senhas 
serão distribuídas por or-
dem de chegada, a partir 
das 9h.

S A L Á R I O S , 
BENEFÍCIOS E REQUI-
SITOS

As oportunidades são 
para a empresa Telemax 
Consultoria em Telemar-
keting (Motiva). A empre-
sa participou do mutirão 
de emprego, promovido 
pela Prefeitura no último 
sábado (08), mas as vagas 
não foram completamente 
preenchidas no dia.

O modelo de trabalho 
é home office, de segunda 
a sábado, podendo ser das 
8h40 às 15h ou das 15h às 

21h20. Aos sábados, o tur-
no é das 9h40 às 16h.

O salário é de R$1.416,28 
e os benefícios incluem 
plano odontológico, plano 
de saúde, auxílio-creche, 
vale alimentação, seguro 
de vida. Além disso, a em-
presa tem parceria com 
faculdades, e oferece trein-
amentos e notebook para o 
trabalho.

As vagas são para mora-
dores de Artur Nogueira 
com Ensino Médio comple-
to ou cursando. Homens e 
mulheres podem se candi-
datar.

SERVIÇO
Processo seletivo - Tele-

max Consultoria em Tele-
marketing (Motiva)

Data: 19/06, quarta-fei-
ra

Horário: 9h (as senhas 
serão entregues por ordem 
de chegada)

Local: Prefeitura de Ar-
tur Nogueira (antiga Escola 
Modelo) - Av. XV de no-
vembro, 1400 - Jd. Planalto

Carta de encaminha-
mento: Retirar no PAT 
(Poupatempo) até dia 
18/06, terça-feira.

Os vereadores Mauro 
Sergio de Oliveira (Serjão), 
Jesus da Farmácia, Wilson 
Barbosa (Bigode) e Orio-
valdo Venturini partici-
param na última semana 
em São Sebastião, de 4 a 
8 de junho, da 7ª edição 
do Conexidades, evento 
realizado pela entidade 
Multiplicidades, em par-
ceria com a União dos 
Vereadores do Estado de 
São Paulo – Uvesp.

O Conexidades reúne 
representantes do pod-
er público e da iniciativa 

privada de todo o Brasil em 
busca de soluções inova-
doras e colaborativas para 
várias áreas, como Edu-
cação, Segurança, Saúde, 
Tecnologia, Turismo, In-
fraestrutura, Sustentabili-
dade, Cultura, Responsab-
ilidade Social, Diversidade 
e Política. Neste ano, o 
tema foi “Eficiência e In-
ovação para transformar 
cidades.”

Para o presidente da 
Casa de Leis, Mauro Sergio 
de Oliveira essa é uma óti-
ma oportunidade para ad-

quirir novos conhecimen-
tos, gerar relacionamento e 
aprender com as experiên-
cias de municípios tanto de 
grande como também de 
pequeno porte, “também 
é muito bacana ver como 
Holambra é reconhecida 
em todos os lugares, com 
certeza voltamos com no-
vas ideias e prontos para 
continuar trabalhando 
pela população”, pontuou.

Em todos os dias do 
evento, o pavilhão teve 
uma programação espe-
cial, com a presença de em-

presários de destaque, pre-
feitos, vice-prefeitos, pres-
identes de câmaras, ver-
eadores e primeiras-damas 
e grandes nomes à nível 
nacional, como o ex-pres-
idente Michel Temer, o 
Governador de São Paulo 
Tarcísio de Freitas e o vice 
Felício Ramuth, Gilberto 
Kassab, secretário de Gov-
erno e Relações Institucio-
nais do Estado de São Pau-
lo, deputados Estaduais 
e Federais, a empresária 
e ativista, Luiza Brunet, 
entre muitos outros outros.

Da Redação

O Sleep Inn Paulínia, 
localizado na Aveni-
da José Lozano Araú-
jo, 4545 - Parque Bra-
sil 500, em Paulínia, 
cidade do interior do 
Estado de São Paulo, 
ganhou um ponto de 
abastecimento de carros 
elétricos. De maneira 
eficiente e rápida, os 
motoristas já podem 
abastecer os veículos 

elétricos no local.
Para abastecer o veí-

culo é super simples e 
fácil. É preciso baixar o 
app da Power 2 Go no 
celular e seguir as in-
struções passo a passo. 
A iniciativa, mostra a 
preocupação do Sleep 
Inn Paulínia em um 
futuro mais verde e sus-
tentável.

“Estamos compro-
metidos com a suste-
ntabilidade e quere-

mos proporcionar ainda 
mais conveniência e 
praticidade para quem 
necessitar de um pon-
to de abastecimento 
elétrico na cidade”, diz 
Ewerton Senne, diretor 
do Sleep Inn Paulínia.

S L E E P  I N N 
PAULÍNIA

Inaugurado em 2021, 
o Sleep Inn Paulínia 
está localizado em uma 
d a s  c i n c o  e n t r a d a s 

da cidade, próximo à 
prefeitura, ao Theatro 
Municipal e ao Sam-
bódromo. O hotel pode 
ser facilmente acessa-
do pelas Rodovias An-
hanguera, Dom Pedro 
I e Professor Zeferino 
Vaz, estando apenas a 
37 km do Aeroporto de 
Viracopos.

Sleep Inn Paulínia 
possui uma estrutura 
de 5.500m² e conta com 
120 apartamentos, duas 

salas de reunião para até 
dez pessoas, uma sala 
de eventos para até 50 
pessoas em auditório, 
restaurante, academia, 
piscina, Wi-Fi cortesia, 
loja de conveniência, 
café da manhã e serviço 
de coffee break, figuran-
do entre as opções para 
todos os públicos - cor-
porativo e a lazer

Com uma infraestru-
tura completa, o Sleep 
Inn Paulínia também 

possui apartamentos 
adaptados para PCDs 
garantindo conforto e 
comodidade em sua es-
tada, além de oferecer 
a possibilidade dos via-
jantes se hospedarem 
com seus pets, uma vez 
que é Pet Friendly.

Para conhecer mais 
s o b r e  o  S l e e p  I n n 
Paulínia, acesse o site 
https://www.reserve-
atlantica.com.br/hotel/
sleep-inn-paulinia.

HOMENAGEM: A cidade gaúcha reconheceu bravura e solidariedade dos agentes nogueirenses em meio ao desastre

A Guarda Civil Muni-
cipal (GCM) de Artur No-
gueira foi homenageada 
pela Secretaria de Segu-

rança de Porto Alegre em 
reconhecimento ao tra-
balho exemplar realizado 
durante as recentes en-

chentes que devastaram o 
Rio Grande do Sul. 

Em um gesto de soli-
dariedade e coragem, três 

agentes da GCM noguei-
rense foram enviados para 
auxiliar nas operações de 
resgate e segurança no 
estado gaúcho, que en-
frentou uma das maiores 
catástrofes climáticas da 
história do país.

O comandante Marce-
lo Fantini, acompanhado 
dos guardas civis Dionísio 
e Saldanha, atuaram na 
capital gaúcha, reforçan-
do o policiamento local e 
combatendo o aumento 
de saques nas áreas afeta-
das pelas enchentes. 

Além de garantir a se-
gurança da população, os 
agentes também levaram 
doações de água potável, 
produtos de higiene pes-
soal e de limpeza, que fo-
ram entregues à central 
de distribuição de Porto 
Alegre. 

“A atuação dos guardas 
nogueirenses foi funda-
mental não apenas para 

a manutenção da ordem, 
mas também para a as-
sistência humanitária às 
famílias desabrigadas”, 
destaca o secretário de Se-
gurança Roberto Daher.

RECONHECIMENTO 
MERECIDO

A homenagem da Se-
cretaria de Segurança de 
Porto Alegre destacou o 
desprendimento, a capaci-
dade de superar desafios, 
a disciplina, o destemor 
e o amor ao próximo de-
monstrados pelos agen-
tes da GCM de Artur No-
gueira. Durante a missão, 
os guardas arriscaram as 
próprias vidas tanto para 
socorrer famílias nas áre-
as inundadas quanto para 
manter a segurança públi-
ca.

“A participação da 
GCM de Artur Nogueira 
na força-tarefa de salva-
mento foi fundamental 

em um dos mais difíceis 
momentos da história de 
nossa cidade”, afirmou a 
Secretaria de Segurança 
de Porto Alegre em sua 
mensagem de agrade-
cimento. “Registramos 
imensa gratidão aos he-
róis de Artur Nogueira, 
que não mediram esforços 
para auxiliar os irmãos 
gaúchos no maior desas-
tre climático da história 
do Rio Grande do Sul.”

Os agentes homenage-
ados foram o comandante 
Marcelo Fantini, o inspe-
tor Mauro Cesar Dionizio 
e o GCM de 1ª Classe Ro-
bson Dantas Saldanha. A 
Secretaria de Segurança 
de Porto Alegre, em nome 
de toda a população gaú-
cha, solicitou o registro 
nos assentamentos dos re-
feridos heróis, que agora 
são considerados também 
heróis do Rio Grande do 
Sul.

GCM de Artur Nogueira é homenageada em Porto 
Alegre por ação heróica durante enchentes
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CULTURA: Evento acontecerá neste domingo (16), a partir das 9h; no dia, também haverá a cerimônia de tombamento da Corporação

No próximo domin-
go (16), Artur Nogueira 
sediará o 1º Encontro 
de Bandas Musicais. O 
evento faz parte da agen-
da especial em comemo-
ração aos 100 anos da 
Corporação Musical 24 
de Junho, promovida 
pela Prefeitura, através 
da Secretaria de Cultura 
& Turismo.

Além de diversas 
apresentações musicais, 
haverá um momento es-
pecial para o município 
com a cerimônia oficial 
de tombamento da Cor-
poração como patrimô-
nio histórico. O evento 
conta com apoio da Pre-
feitura, por meio da Se-
cretaria de Cultura & Tu-
rismo.

A programação terá 
início às 9h, ao lado do 
prédio da instituição 
(Rua Rui Barbosa). A ti-
tular da pasta, Ieda Ri-
beiro, convida toda a po-
pulação para prestigiar 
as bandas que virão, e re-
força que o evento é gra-
tuito e aberto ao público.

Bandas confirmadas
- Banda Lyra Itapiren-

se: Maestro Mauricio Pe-
rina

- Banda Lyra Mojimi-
riana: Maestro Dailton 
César Lopes

- Banda Sinfônica Jo-
vem da Corporação Mu-
sical Marcos Vedovello 
de Mogi Guaçu: Maestro 
Benedito de Carvalho

- Banda Nico de Fave-
ri da Corporação Musical 
24 de Junho: Maestro Ri-
cardo Michelino e Maes-
tro Matheus Nicolas dos 
Santos

COMO TUDO COME-
ÇOU

A Corporação Musical 
24 de Junho existe antes 
mesmo do município de 
Artur Nogueira. Há 100 
anos, houve uma inicia-
tiva do benfeitor Daniel 
Cesário de Andrade, que 
não era músico, mas 
acreditava na importân-
cia da existência de uma 
Banda Musical em cada 
localidade.

A Banda, portanto, 
nasceu aqui e foi condu-
zida por inúmeros mo-
radores do município; 
dentre eles, destaca-se 
o querido e saudoso Sr. 
Nico de Fáveri, que per-
maneceu na Corporação 
por mais de 50 anos, sen-
do um grande incentiva-
dor para a criação e avan-
ço do Projeto Retreta. O 
Coreto da cidade, inclu-
sive, hoje leva o nome do 
senhor Nico, após uma 
indicação do maestro Ri-
cardo Michelino.

Entre 2009 e 2010, o 

Projeto Retreta nasceu 
como um dos frutos da 
Corporação. Ele foi pen-
sado e idealizado pelo 
maestro Ricardo Miche-
lino e hoje atende, de 
forma gratuita, mais de 
3 mil alunos - tanto na 
sede, quanto nas Escolas 
Municipais.

O prefeito Lucas Sia 
parabeniza a Corporação 
e todos os músicos que 
fizeram e ainda fazem 
parte dessa história. “O 
centenário é, com toda 
certeza, um marco para a 
nossa cidade. Uma ban-

da que começou peque-
na, cresceu e alcançou 
centenas de pessoas! É 
lindo ver quantos frutos 
foram produzidos ao lon-
go de todos esses anos, e 
um privilégio participar 
desse momento históri-
co”, exclama.

100 ANOS: PROGRA-
MAÇÃO COMPLETA

1º Encontro de Bandas 
Musicais e tombamento 
da Corporação Musical 
24 de Junho

Data: 16 de junho (do-

mingo)
Horário: a partir das 

9h
Local: ao lado da sede 

da Corporação (Rua Rui 
Barbosa, Centro)

Arraiá Sinfônico
Grande show da Or-

questra Sinfônica Jovem 
com participação de refe-
rências do sertanejo

Data: 24 de junho (se-
gunda-feira)

Horário: a partir das 
19h

Local: Balneário Mu-
nicipal

Corporação Musical 24 de Junho promove 1° 
Encontro de Bandas de Artur Nogueira

Está chegando o 2º 
Mutirão Emprega Já. A 
ação, organizada pela 
Prefeitura, por meio 
da Secretaria de De-
senvolvimento Econô-
mico, ?reunirá mais de 
500 vagas de emprego 
em empresas do muni-

cípio e região.
O evento acontece 

neste sábado (08), das 
8h às 14h, no Ginásio 
de Esportes Maurício 
Sia.

De acordo com o 
prefeito Lucas Sia (PL), 
o mutirão proporcio-

nará uma experiência 
diferenciada aos can-
didatos, oferecendo a 
oportunidade de apre-
sentar currículos e se 
candidatar a vagas de 
emprego em diferentes 
empresas ao mesmo 
tempo.

“Mais uma vez, es-
tamos unindo esfor-
ços para conectar os 
nossos talentos locais 
com as oportunidades 
de trabalho que exis-
tem em nosso muni-
cípio e na região. Será 
uma ótima oportunida-
de para quem está em 
busca de uma recoloca-
ção no mercado de tra-
balho, para quem dese-
ja mudar de área ou até 
mesmo para quem está 
começando a carreira”, 
frisou Sia.

COMO VAI FUN-

CIONAR
A secretária de De-

senvolvimento Econô-
mico Tatiane Giber-
toni explica que, com 
os representantes das 
empresas disponíveis 
em mesas estrategi-
camente distribuídas 
pelo ginásio, os parti-
cipantes terão a chance 
de dialogar diretamen-
te com os recrutadores, 
tornando o processo de 
seleção mais ágil e efi-
ciente.

Para garantir uma 
participação tranquila 
no evento, os candida-
tos devem retirar uma 
senha de acesso. A dis-
tribuição terá início às 
7h na entrada do local 
e se estenderá até às 
10h, permitindo que 
todos tenham a opor-
tunidade de se organi-
zar adequadamente.

Os interessados de-
vem levar várias cópias 
do currículo, documen-
tos pessoais e compro-
vante de endereço. É 
importante ressaltar 
que o Mutirão Empre-
ga Já é exclusivo para 
os moradores de Artur 
Nogueira.

C A P A C I T A Ç Ã O 
PROFISSIONAL

O evento também 
oferecerá oportuni-
dades de qualificação 
profissional aos par-
ticipantes. Empresas 
municipais que promo-
vem cursos e capacita-
ções estarão presentes 
no evento, disponibili-
zando informações so-
bre seus programas e 
oferecendo descontos 
especiais para os muní-
cipes interessados em 
se inscrever.

ATUALIZAR CA-
DASTRO NO PAT

Antes do dia do Mu-
tirão, é necessário que 
os candidatos atuali-
zem os cadastros no 
Posto de Atendimento 
ao Trabalhador (PAT) 
até o dia 07 de junho. 
Essa etapa é essencial 
para garantir que as 
informações estejam 
corretas e atualiza-
das, facilitando assim 
o processo de seleção 
pelas empresas partici-
pantes.

O PAT está aloca-
do no Poupatempo, na 
Rua Alice Pereira Man-
sur, 561, Centro. Os 
candidatos também po-
dem fazer a atualização 
na Prefeitura (Sala 68), 
localizada na Av. XV de 
Novembro, 1.400, no 
Jardim Planalto.

Música boa, comidas 
típicas e muitas brinca-
deiras - assim foi resu-
mida mais uma edição 
do Arraiá do Projeto Re-
treta, que aconteceu na 
última quinta-feira (06). 
O evento reuniu 1.400 
pessoas, entre alunos, 
professores, autoridades 

e população em geral.
A noite foi marcada 

por diversas apresen-
tações musicais ao vivo 
preparadas pelos alunos 
e professores do Proje-
to. Além disso, houve 
barracas com comidas 
típicas e brincadeiras, 
incluindo pesca, bingo, 

entre outras.
O prefeito Lucas Sia 

(PL), que marcou pre-
sença no evento, des-
tacou a relevância do 
Projeto Retreta para o 
município nogueirense 
e parabenizou a todos 
os envolvidos na orga-
nização do Arraiá. “Foi 

uma noite muito gosto-
sa, cheia de música boa, 
comidas deliciosas e 
momentos de confrater-
nização. Eventos assim 
fazem um bem enorme 
para a nossa popula-
ção”, afirmou.

O maestro Ricardo 
Michelino agradeceu a 

participação de todos 
em mais uma edição do 
Arraiá, destacando a 
presença do prefeito Lu-
cas e do vice Davi, que 
desde o início da ges-
tão fazem-se presentes 
não somente os eventos 
promovidos pela insti-
tuição, mas oferecem 

todo o suporte para que 
o trabalho amplie e siga 
com excelência. “Fica-
mos muito felizes em 
ver tanta gente reunida 
para celebrar a cultura 
da nossa cidade e pres-
tigiar aquilo que nós fa-
zemos de melhor: a mú-
sica”, concluiu.

Conheça os participantes do 4° Festival 
Gastronômico de Artur Nogueira

Arraiá do Projeto Retreta reúne 1400 pessoas 
em Artur Nogueira
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Holambra sedia reunião do conselho de prefeitos 
da região com participação do Secretário de 

Estado de Educação
Holambra sediou nes-

ta terça-feira, dia 11 de 
junho, a 242ª Reunião 
dos Membros do Consel-
ho de Desenvolvimento 
da Região Metropolitana 
de Campinas. O encontro 
foi realizado no Bloemen 
Park, um dos principais 
atrativos turísticos da ci-
dade, e contou com a par-
ticipação do secretário 
estadual de Educação, 
Renato Feder; do coor-
denador adjunto da Casa 

Militar e Defesa Civil do 
Estado de São Paulo, o 
Tenente Coronel Araújo 
Monteiro, além de 9 pre-
feitos e representantes 
dos municípios que com-
põem a RMC.  O even-
to foi prestigiado ainda 
pelo Pró-Reitor de Ex-
tensão, Esportes e Cultu-
ra da Unicamp, Fernando 
Antônio Santos Coelho. 
O prefeito da Cidade das 
Flores, Fernando Capato, 
o vice, Miguel Esperança, 

vereadores e diretores 
municipais recepciona-
ram os convidados. 

N a  o p o r t u n i d a d e 
foram discutidos diver-
sos temas de relevância 
para as cidades e apre-
sentados importantes 
dados sobre a Educação 
no Estado, bem como 
a respeito do enfrenta-
mento às emergências 
climáticas.  

“Esse é um encon-
tro de fundamental im-

portância, em que de-
batemos ações conjun-
tas para a melhoria de 
nossas cidades”, disse o 
prefeito Fernando Capa-
to. “É uma grande honra 
recebermos em nosso 
município o Secretário 
de Educação do Estado 
e representantes das ci-
dades que fazem parte 
da Região Metropolitana. 
Quando o trabalho é in-
tegrado, o avanço é para 
todos”, falou.

Na manhã desta ter-
ça-feira (11), o prefeito 
Lucas Sia (PL) e a se-
cretária de Educação 
Débora Sacilotto repre-
sentaram Artur Noguei-
ra na 242ª Reunião dos 
Membros do Conselho 
de Desenvolvimento da 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC), 
realizada no Bloemen 
Park, em Holambra.

O encontro reuniu 
autoridades de diversos 
municípios da região 
para debater temas cru-
ciais para o futuro da 
RMC, com foco em edu-
cação e segurança.

Um dos destaques foi 
a palestra do secretário 
de Educação do Estado 
de São Paulo, Renato 

Feder, que abordou a 
temática da Educação 
Especial e do Transtor-
no do Espectro Autista 
(TEA). Feder apresen-
tou dados e ações do 
governo estadual para 
garantir o acesso à edu-
cação de qualidade para 
todos os alunos, com 
ênfase na inclusão e no 
atendimento às neces-
sidades específicas de 
cada um.

Débora Sacilotto, se-
cretária de Educação 
de Artur Nogueira, res-
saltou a importância do 
debate. “A participação 
na reunião do Conse-
lho da RMC nos permi-
te trocar experiências 
e buscar soluções con-
juntas para os desafios 

da educação em nossos 
municípios. As informa-
ções apresentadas pelo 
secretário Feder foram 
extremamente valiosas 
e servirão de base para 
aprimorarmos ainda 
mais nossas políticas 
públicas voltadas à edu-
cação especial e ao TEA 
em Artur Nogueira.”

EMERGÊNCIAS CLI-
MÁTICAS

O novo panorama de 
enfrentamento às emer-
gências climáticas tam-
bém foi tema de debate 
na reunião. O Tenente 
Coronel Araújo Mon-
teiro, Coordenador de 
Estado Adjunto da Casa 
Militar e Defesa Civil de 
São Paulo, apresentou 

as ações do governo es-
tadual para prevenir e 
mitigar os efeitos das 
mudanças climáticas.

“A participação de 
Artur Nogueira na 242ª 
Reunião do Conselho 
da RMC é fundamental 
para que possamos estar 
alinhados com as políti-
cas públicas do estado e 
dos demais municípios 
da região”, afirmou o 
prefeito Lucas Sia.

“As discussões sobre 
educação e segurança 
são de extrema impor-
tância para o futuro de 
nossa cidade, e as in-
formações e conheci-
mentos compartilhados 
durante a reunião serão 
utilizados para aprimo-
rarmos ainda mais os 

serviços públicos ofe-
recidos à nossa popula-
ção”, complementou Sia 
(PL).

A reunião também 
contou com a presen-
ça de pesquisadores do 
Centro de Pesquisas 

Agrícolas (Cepagri) da 
UNICAMP, e da Major 
Michele Cesar, da Casa 
Militar e Defesa Civil, 
que apresentou sobre 
eventos extremos e a 
suscetibilidade dos mu-
nicípios.

Artur Nogueira participa de reunião da RMC sobre 
Educação e Segurança

ROMU com o apoio do canil 
localiza drogas na área verde do 

bairro Jd Batistela
Em uma operação, a 

ROMU (Rondas Ostensi-
vas Municipais) da Guar-
da Civil Municipal de 
Artur Nogueira, com o 
apoio do canil, localizou e 
apreendeu drogas na área 
verde do bairro JD Ba-
tistela. A ação resultou na 
apreensão de 40 pedras 
de crack e na condução 
de um indivíduo para a 
delegacia.

A operação foi realiza-
da em uma região con-

hecida por ser um ponto 
de tráfico de drogas. Os 
agentes da ROMU, lider-
ados pelo 2ª CL Gonçalves 
e acompanhados pelo In-
spetor Liberato, partici-
param da operação.

O canil, sob a liderança 
do Inspetor Carneiro e 
com o auxílio do K9 Lupy, 
desempenhou um papel 
crucial na localização das 
substâncias ilícitas. O faro 
apurado do cão policial foi 
determinante para encon-

trar as drogas escondidas 
na área verde, facilitando 
a ação dos agentes.

O indivíduo detido foi 
conduzido à delegacia de 
polícia, onde será autuado 
pelo crime de tráfico de 
drogas.

Esta ação reafirma o 
compromisso da Guarda 
Civil Municipal de Artur 
Nogueira em combater 
o tráfico de drogas e ga-
rantir a segurança dos ci-
dadãos. A integração en-

tre as equipes da ROMU 
e do canil demonstra a 
eficiência e a importância 
do trabalho conjunto na 
manutenção da ordem 
pública.

Apreensões:
(40) Pedras de Crack
ROMU Inspetoria:
Mot: 2ª CL Gonçalves
Enc: Inspetor Liberato
Canil Inspetoria:
Mot: Inspetor Carneiro
K9: Lupy


